

УГОЛОВНАЯ ОТВЕТСТВЕННОСТЬ ЮРИДИЧЕСКИХ ЛИЦ В СОЦИАЛИСТИЧЕСКОЙ РЕСПУБЛИКЕ ВЬЕТНАМ*

Федоров Александр Вячеславович,
ведущий научный сотрудник отдела уголовного
и уголовно-процессуального законодательства;
судоустройства Института законодательства и сравнительного
правоведения при Правительстве Российской Федерации,
заслуженный юрист Российской Федерации,
кандидат юридических наук, профессор
1956af@mail.ru

Статья посвящена вопросам уголовной ответственности юридических лиц в Социалистической Республике Вьетнам (СРВ), установленной Уголовным кодексом СРВ 2015 г., вступившим в силу 1 января 2018 г. Отмечается, что к уголовной ответственности во Вьетнаме могут быть привлечены не любые юридические лица, а только те из них, которые признаются коммерческими (корпоративными) юридическими лицами. УК Вьетнама определяет преступление коммерческого юридического лица как деяние, опасное для общества и предусмотренное Уголовным кодексом, совершенное умышленно или непреднамеренно коммерческим юридическим лицом, посягающее на отношения, охраняемые уголовным кодексом. Таким образом, коммерческое юридическое лицо признается субъектом преступления. Указывается, что во Вьетнаме имеет место так называемая вторичная, или избирательная, криминализация, когда в национальном законе определяются деяния, признаваемые преступлениями, а затем из имеющегося перечня преступлений определяются те, за которые возможна уголовная ответственность юридических лиц. Всего в настоящее время такая ответственность предусмотрена за преступления, предусмотренные 33 статьями Особой части УК Вьетнама. Коммерческое юридическое лицо несет уголовную ответственность в случаях, когда: преступление совершено от имени коммерческого юридического лица; преступление совершено в интересах коммерческого юридического лица; преступление совершено по указанию органа (администрации) коммерческого юридического лица или в соответствии с его решением. Приводятся наказания, применяемые к коммерческим юридическим лицам, и дается краткая характеристика отдельных из них.

Ключевые слова: Уголовный кодекс Социалистической Республики Вьетнам, коммерческие юридические лица, система уголовных наказаний для коммерческих юридических лиц, основные и дополнительные наказания.

CRIMINAL LIABILITY OF LEGAL ENTITIES IN THE SOCIALIST REPUBLIC OF VIETNAM

Fedorov Aleksandr V.
Leading Research Scientist of the Department of Criminal and Criminal Procedure Law,
Judicial Administration of the Institute of Legislation and Comparative Law
under the Government of the Russian Federation
Honored Lawyer of the Russian Federation
PhD (Law), Professor

The article is devoted to the issues of criminal liability of legal entities in the Socialist Republic of Vietnam (SRV), established by the Criminal Code of SRV 2015, which entered into force on January 1, 2018. It is noted that not any legal entities can be prosecuted in Vietnam, but only those of them, which are recognized as commercial (corporate) legal entities. The Criminal Code of Vietnam defines a crime of a commercial legal entity as an act dangerous to society and provided for by the criminal code, committed intentionally or unintentionally by a commercial legal entity, infringing on relations protected by the criminal code. Thus, a commercial legal entity is recognized as the subject of a crime. It is pointed out that in Vietnam there is a so-called "secondary" or "selective" criminalization, when acts recognized as crimes are determined in the national law, and then from the existing list of crimes those for which legal entities may be criminalized are determined. In total, at present, such responsibility is provided for crimes provided for by 33 articles of the Special Part of the Criminal Code of Vietnam. A commercial legal entity bears criminal responsibility in cases when: the crime is committed on behalf of a commercial legal entity; the crime was committed in the interests of a commercial legal entity; the crime was committed at the direction of the body (administration) of a commercial legal entity or in accordance with its decision. Penalties applied to commercial legal entities are given, and a brief description of some of them is given.

Keywords: the Criminal Code of the Socialist Republic of Vietnam, commercial legal entities, the system of criminal penalties for commercial legal entities, main and additional penalties.

* Настоящая статья продолжает публикуемый журналом «Российский следователь» цикл работ об уголовной ответственности юридических лиц в странах мира и посвящена уголовному законодательству Вьетнама.